

Chers Confrères, Chers Amis

C'est avec une profonde émotion et un grand honneur que nous célébrons aujourd'hui le 70ème anniversaire du Conseil des Échansons de France.

Soixante-dix ans d'histoire, de passion, et de dévouement au service de l'excellence des vins français.

En 1954, sous l'impulsion d'André Bonin, courtier en vins visionnaire, notre confrérie le Conseil des Echansons à Paris voyait le jour.

Il s'entoura alors de grands noms du vin, comme Kressman à Bordeaux, Jaboulet-Verchère à Beaune, Filloux à Cognac, et Simon à Mailly- Champagne.

Ces hommes, animés par une passion commune, ont fondé bien plus qu'une institution : ils ont forgé une communauté d'amateurs et de professionnels, unis par l'amour du vin et le désir de le faire connaître dans le monde entier.

Depuis cette fondation, notre confrérie n'a cessé de grandir pour devenir Le Conseil des Echansons de France.

Ce rayonnement, initié par les cavistes et restaurateurs parisiens, s'est étendu bien au-delà de nos frontières, avec des prévôtés et des ambassades qui, encore aujourd'hui, portent haut les couleurs des Échansons aux quatre coins du globe.

Nos membres, tant en France qu'à l'international, continuent d'incarner l'esprit de partage, de convivialité et de préservation du savoir-faire qui sont au cœur de notre mission.

Au fil des décennies, nous avons su construire, ensemble, un héritage durable. La création de la Fédération Internationale des Confréries Bachiques, que j'ai eu l'honneur de présider pendant 31 ans, a permis de consolider nos liens avec d'autres confréries, renforçant ainsi notre influence au sein du monde viticole.

Je tiens d'ailleurs à saluer ici Alan Bryden, qui m'a succédé à la tête de la Fédération et qui continue aujourd'hui de défendre ces valeurs avec ferveur.

Cette fédération compte près de 150 confréries bachiques dans 24 pays sur 4 continents. Le Conseil des Echansons de France est ainsi au cœur de cette communauté internationale et y joue un rôle éminent et apprécié.

Un moment décisif dans notre histoire fut, sans aucun doute, l'acquisition en 1984 des caveaux des moines Minimes, désormais siège de notre confrérie et abritant le Musée du Vin.

Ce lieu est le symbole de notre engagement à préserver non seulement les objets qui racontent l'histoire du vin, mais aussi les traditions et le savoir-faire qui ont façonné cette culture.

Grâce à l'engagement de nombreux membres, parmi lesquels je tiens particulièrement à honorer la mémoire de Jean-Jacques Hervy, qui a su rassembler une collection unique de plus de 2 500 objets, témoins précieux de cet art de la Vigne et du Vin.

Il a créé la chorale Le souffle de Bacchus que vous avez entendu ce matin, dirigée par Marie Françoise Bourdot, sa cheffe de chœur.

Je n'aurai jamais pu sans son dévouement, sa compétence et notre complicité aboutir à un tel résultat.

Il ne s'agit pas seulement d'honorer le passé, mais aussi de regarder vers l'avenir.

En 1990, animés par cette ambition de perpétuer le lien entre la terre et la table, nous avons fait l'acquisition du Château Labastidie et de ses 51 hectares de vignes à Florentin. Cette propriété, au cœur de l'appellation Gaillac, est devenue un pilier de notre engagement pour la qualité et l'authenticité.

Aujourd'hui, alors que nous célébrons cet anniversaire, je voudrais exprimer toute ma gratitude envers ceux qui, par leur travail et leur engagement, ont contribué à la grandeur des Échansons.

Tout d'abord, Claude Dupin, dont l'œuvre, au sein des pays d'Outre-Mer et Extérieurs depuis 40 ans, est remarquable. Sous sa direction, nous comptons 12 prévôtés et 18 ambassades dans les pays non producteurs de vin, témoignant de notre ouverture sur le monde.

Je voudrais également remercier nos représentants à l'étranger, à commencer par Daniel Deslauriers, qui préside nos prévôtés au Canada depuis 1984. Nos liens avec les États-Unis, bien que modestes, restent vivaces grâce à des personnalités comme Duane Young, un des fondateurs des Chevaliers du Cep de Californie, inspirée par le Conseil des Echansons de France, devenue aujourd'hui une confrérie importante aux États-Unis les Knights of the Wine of America.

Et comment ne pas saluer Hiroomi Tatematsu fidèle Echanson depuis 1976 et sa délégation japonaise, dont le soutien fidèle nous inspire, malgré l'absence officielle de prévôté au Japon.

Nos Prévostés de Belgique merci à Jozef Van den Abelee de sa présence et une pensée pour nos Prévosté du Liban et d'Égypte qui sont contraintes au sommeil

Je tiens enfin à exprimer ma gratitude la plus sincère envers Xavier Ley, notre aumônier, qui nous accompagne depuis 15 ans, dans nos joies, nos peines et nos festivités, ainsi qu'à Marie-Lise, pour son rôle déterminant dans le développement du Musée du Vin.

Un remerciement tout particulier aussi à Monique, pour son travail et son soutien inébranlable face aux défis financiers que nous avons rencontrés.

Ces 70 ans sont une histoire collective, celle d'hommes et de femmes qui ont consacré leur temps, leur énergie, et souvent leur cœur à

notre confrérie. En tant que président, j'ai eu la chance d'être le témoin privilégié de cet engagement sans faille, et je vous en remercie du fond du cœur.

Cependant, nous devons aussi préparer l'avenir. Fidèle à notre mission de transmission, il est maintenant temps pour moi de passer le relais. Dans les prochains mois, un nouveau président, plus jeune, prendra la tête du Conseil des Échansons. Il apportera, avec son équipe, une nouvelle énergie, tout en restant fidèle aux valeurs qui nous unissent. Je suis convaincu qu'il saura perpétuer cette belle histoire, et je me réjouis de voir ce que l'avenir nous réserve sous sa direction.

Pour conclure, permettez-moi de rappeler une vérité simple mais si chère à notre cœur :

"L'eau sépare les hommes, mais le vin les rassemble."

Merci à tous nos Membres qui ont préparé cet anniversaire

Et Merci à tous de votre présence